



MORENA, EL QUE MÁS RECIBIRÁ RECURSOS

El INE pedirá a Hacienda 26 mmdp; 7.3 mmdp irán a partidos políticos

Aunque no es año electoral, dice que requiere 12 mmdp de presupuesto base

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) solicitará a la Secretaría de Hacienda que le etiquete 25 mil 896 millones de pesos de presupuesto para su ejercicio 2026, de los cuales siete mil 368 millones de pesos serán para el gasto de los partidos políticos.

Aunque no es año electoral, el

organismo proyectó que requiere 12 mil 454 millones de pesos de presupuesto base y dos millones 587 mil pesos para la cartera institucional de proyectos.

También destaca la consideración de tres mil 119 millones 405 mil 112 pesos para una eventual consulta popular.

“Es clave expresar que un presupuesto austero no es un presupuesto que implique la disminución en la calidad de nuestras funciones constitucionales; es un presupuesto responsable que busca el bienestar a través del fortalecimiento e institucionalización de una cultura administrativa racional, eficiente y eficaz”, expresó la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala.

De los partidos, Morena permanece como el que recibirá mayores recursos con dos mil 615 millones de pesos para actividades ordinarias y 78 millones 473 mil pesos para actividades específicas.

Le sigue el PAN con mil 297 millones de pesos de actividades

ordinarias y 38 millones 936 mil pesos de actividades específicas.

Al PRI le asignarán 982 millones de pesos para actividades ordinarias y 29 millones 473 mil para actividades específicas.

Movimiento Ciudadano queda en cuarto lugar con 969 millones 301 mil pesos para actividades ordinarias y 29 millones 79 mil para actividades específicas.

El PVEM podrá ejercer 832 millones 101 mil pesos de actividades ordinarias y 24 millones 963 mil de actividades específicas.

En último lugar queda el PT con 670 millones 613 mil pesos y 20 millones 118 mil pesos de actividades específicas.

Por su parte, la consejera Dania Ravel, presidenta de la Comisión de Prerrogativas y Partidos, recordó que la bolsa total de partidos también incluye los rubros de franquicia postal y telegráfica, que se reparte de forma igualitaria entre los partidos, y en esta ocasión contará con 147 millones 363 mil pesos y 693 mil 492 pesos, respectivamente.

“Un presupuesto austero no es un presupuesto que implique la disminución en la calidad de nuestras funciones”

GUADALUPE TADDEI Consejera presidenta del INE



LUCÍA FLORES

Petición. Taddei dijo que lo solicitado es un presupuesto responsable.

Aprueban 7 mmdp para los partidos; Morena, el ganón

Eliminar o reducir financiamiento público a institutos políticos **permitiría la entrada de recursos del crimen**, alerta la oposición; no a privilegios, recalca el guinda

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Partidos políticos de oposición advirtieron que eliminar o reducir su financiamiento público, como se plantea para la reforma electoral, permitiría la entrada de dinero del crimen organizado, mientras que Morena afirmó que se busca acabar con los privilegios partidistas.

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó el presupuesto que tendrán los partidos en 2026, que ascienden a 7 mil 737 millones 252 mil 697 pesos.

Morena será el partido con más recursos, con 2 mil 615 millones 798 mil 382 pesos; el PAN, mil 297 millones 873 mil 517; Movimiento Ciudadano, con 969 millones 301 mil 220; el PRI, con 982 millones 462 mil 839 pesos; Partido Verde, con 832 millones 101 mil 904 pesos, y Partido del Trabajo, con 670 millones 613 mil 764 pesos.

El representante del PAN, Víctor Hugo Sondón, señaló que el financiamiento público no sólo impide la entrada de dinero ilícito, sino también garantiza una competencia justa entre fuerzas políticas.

“Su origen responde a la necesidad de evitar que recursos de procedencia ilícita, ya sea del narcotráfico, de la delincuencia organizada o de desvíos gubernamentales, contaminen nuestras elecciones”, sostuvo el panista.

La diputada del PRI Marcela Guerra acusó que se busca debilitar el pluralismo político bajo el pretexto de la austeridad, por lo que es imperativo que todos los partidos políticos participen en la discusión de la reforma electoral.

Alertó que su eliminación implicaría “la infiltración de dinero ilícito, del crimen organizado, a las grandes corporaciones o intereses extranjeros que podrían bajo la sombra de



FERNANDA ROJAS, EL UNIVERSAL

El Consejo General del INE aprobó el presupuesto base y de cartera institucional de proyectos por 15 mil 91 millones 342 mil 755 pesos.

FONDOS

Estos son los montos económicos que recibirán los partidos en 2026:

PARTIDO	NOMBRE
	2,615,798,382
	1,297,873,517
	969,301,220
	982,462,839
	832,101,904
	670,613,764

Fuente: INE.

marcar el rumbo de las elecciones también, porque tienen intereses y tendrán intereses”.

En respuesta, el representante de Morena, Guillermo Santiago, dijo que en la encuesta para elaborar la reforma electoral se planteará la reducción del financiamiento de los

partidos políticos, “atendiendo al legítimo reclamo de una ciudadanía que no quiere más derroche ni clientelismo, de terminar con los privilegios de esta élite dorada en los partidos del viejo régimen”.

El diputado Guillermo Prieto, de Morena, pidió a la oposición no especular sobre el contenido de la reforma y esperar hasta que sea enviada por la Presidenta.

“Es claro que hay una preocupación por la pérdida de privilegios de los partidos, creen que se van a quedar sin presupuesto porque al final eso es lo único que les interesa, hacer negocios al amparo del poder, recursos económicos, porque esa fue la forma de hacer política durante muchísimo tiempo del PRI y del PAN y de sus secuaces”, dijo.

Juan Zavala, de Movimiento Ciudadano, subrayó que desde 2016 Morena ha sido el partido más caro, acumulando 32 mil millones de pesos de financiamiento local y federal en los últimos nueve años.

“Si tenemos más reglas que hagan al sistema electoral uno más simple, que permitan la competencia, que permitan un mayor dinamismo y una mayor transparencia, porque aquí se ha hablado de la injerencia del crimen organizado, pero no hemos hablado del dinero irregular que se ha utilizado en las campañas. Hace dos años todos vimos lo que las autollamadas *corcholatas* hicieron por todo lo largo y ancho de todo el país”, expuso.

El consejero Uuc-Kib Espadas lamentó que el dinero ilícito ha seguido entrando en las campañas y los informes de fiscalización en cada elección lo demuestran.

Además, afirmó que no es momento de limitar la pluralidad, que ha permitido que las fuerzas políticas tengan una competencia con piso mínimo en las elecciones.

“El INE en su conjunto pesa en el presupuesto federal el 0.2%, es decir de cada mil pesos dos serían destinados al sistema electoral. Reducir este costo significaría precarizar el servicio electoral, significaría poner en riesgo la integridad de las elecciones y en nada contribuiría a que el presupuesto de la Federación pudiera destinarse a fines sociales. Eso es pura y llanamente demagogia”, acusó.

Y aprueban presupuesto del INE por 15 mil millones de pesos

El Consejo General del INE aprobó el presupuesto base y de cartera institucional de proyectos por 15 mil 91 millones 342 mil 755 pesos.

Adicionalmente, solicitó 3 mil 119 millones de pesos como presupuesto precautorio para una consulta popular. En caso de no solicitarse este ejercicio, el dinero no se utilizará.

Por seis votos a favor y cinco en contra, se acordó regresar al presupuesto original de la Unidad de Género, por 18 millones de pesos. ●

Consejeros electorales van por más recursos para 2026

De última hora, el instituto modificó su anteproyecto de presupuesto; se desconoce el monto que solicitará

NÉSTOR JIMÉNEZ

Sin precisar el monto final, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó ayer el anteproyecto de presupuesto para el ejercicio fiscal 2026. De última hora, se incluyeron incrementos respecto a lo que estaba perfilado.

En el documento que se debatió en la jornada de ayer, se estableció que solicitará a la Cámara de Diputados más de 25 mil 896 millones para el aparato electoral, lo cual incluye 7 mil 737 millones que se repartirán a los partidos políticos. No obstante, al debatir el presupuesto base del órgano electoral, los consejeros avalaron modificaciones de último momento para cubrir pagos de honorarios no contemplados y analizar partidas que se dejaron en cero, lo que representará incrementos aún no cuantificados.

El órgano electoral informó que el Consejo General avaló un anteproyecto "por un monto aproximado de 15 mil 100 millones", que no incluye las prerrogativas para los partidos políticos. Hasta anoche aún no se determinaba el incremento derivado de los cambios aprobados por una mayoría de consejeros.

Se dialogó sobre la reforma electoral

Con la definición presupuestal también se trajo a la discusión la eventual reforma electoral en la que se pondrá sobre la mesa la reducción del financiamiento a partidos y del costo de las elecciones.

Primero, el Consejo General

ratificó las prerrogativas que se repartirán a los partidos políticos con base en las fórmulas establecidas por ley.

Víctor Hugo Sondón, representante del Partido Acción Nacional (PAN), aseveró que "el financiamiento público de los partidos políticos no es un privilegio, sino una conquista democrática" que busca "cerrar las puertas al dinero sucio". La consejera por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Marcela Guerra, mencionó que "el financiamiento público no es un lujo, es un dique para la democracia, es una inversión para la democracia" y advirtió que reducirlo sería injusta e inequitativa con graves consecuencias.

En tanto, el consejero Uuc-kib Espadas Ancona se pronunció por mantener la representación proporcional, así como la participación de especialistas en la reforma en la materia.

Mientras, al presentar el anteproyecto de presupuesto del INE, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, defendió que "el instituto ha demostrado sensibilidad frente a los cambios sociales,

adaptando sus estructuras, procesos y estrategias".

Detalló que de los 25 mil 896 millones que solicitará, 7 mil 737 se repartirán a los partidos políticos, así como un presupuesto base para el instituto por 12 mil 503.6 millones; además de 2 mil 587.6 millones para proyectos institucionales y un monto precautorio por 3 mil 119.4 millones para la organización de una probable consulta popular.

No obstante, distintos consejeros advirtieron que en el anteproyecto se contemplaba el pago para trabajadores por honorarios de diversas áreas, únicamente para la mitad del año.

Martín Faz Mora también advirtió que hay partidas presupuestales que se dejaron en ceros, por lo que solicitó un análisis.

El costo de la democracia no debe medirse en pesos

Consideró que "el costo de la democracia no debe medirse en pesos y centavos, sino en la confianza y estabilidad que genera" y llamó a "dimensionar que dentro del presupuesto federal, el INE representa apenas décimas de punto porcentual, alrededor de 0.2 por ciento. Es mínimo en proporción, pero máximo en efectos, porque garantiza que más de 90 millones de mexicanas y mexicanos ejerzan sus derechos políticos electorales".

Dania Ravel sostuvo que, aunque el año que viene no hay elecciones federales, sí inicia los preparativos de la elección de 2027, la cual "tiene todos los elementos para convertirse en la elección más compleja que ha organizado" el INE.

“

No es un privilegio, sino una conquista democrática, afirma el PAN